

JEAN-BAPTISTE FLEURY

Économiste, Professeur à Sorbonne Université, Paris, équipe HDEA

Création d'indicateurs sociaux et politique sociale aux États- Unis à la fin des années 1960

Si l'intérêt pour les statistiques sociales est ancien, les années 1960 voient émerger les *indicateurs sociaux*, plutôt pensés pour renseigner sur l'état de santé des sociétés et sur les tendances décrivant le changement social – ils accompagnent alors une redécouverte du problème de la pauvreté dans une société d'abondance, et un recentrage des décideurs publics sur la politique sociale. Mais après leur démarrage en trombe, le désintérêt pour ces indicateurs est manifeste dès les années 1980, dans un contexte où le soutien des pouvoirs publics se tarit alors que la recherche peine à atteindre ses objectifs scientifiques initiaux. Nous proposons ici de retracer l'histoire de ce bref mouvement des indicateurs sociaux et les débats qu'il a suscités : entre autres sur leur méthodologie, sur leur signification, sur les rapports entre chercheurs, expertise scientifique et conseil en politique publique ; ou sur les rapports de pouvoir entre différentes sciences sociales.

(voir résumé détaillé en ligne)



Mardi 13 juin 2023 de 17h30 à 19h30

Polytech Montpellier, Amphithéâtre Serge Peytavin

Université de Montpellier – campus Triolet (bât. 31)

<https://epistemologie.umontpellier.fr/hiphis/>

